

# Chaleur Critique

Dossier V.I.C.E

# Introduction

Le présent document propose une restitution complète du scénario « Dossier V.I.C.E » tenu dans le cadre de l'évènement Chaleur Critique tenu au siège de la Métropole Grenoble-Alpes, le 14.06.2025.

Il se compose des éléments suivants :

- Une note d'intention, qui revient sur les choix de lieu, de thématiques et d'ambiance générale ;
- Une section dédiée au contexte diégétique, détaillant l'univers de jeu, ses enjeux et ses spécificités ;
- Une présentation du déroulé théorique du scénario, avec les grandes étapes narratives prévues ;
- Un retour critique sur la partie jouée, incluant les écarts avec le scénario initial, les choix des joueurs et les éléments improvisés qui ont marqué la session.
- Dossier Annexe : Fiches personnages et aide de jeu.

Ce document vise à éclairer à la fois la démarche de conception et les réalités du jeu en pratique.

## Notice d'intention

Le scénario « Dossier V.I.C.E » a été pensé en premier lieu pour mettre la ville de Vizille à l'honneur. En tant que chercheur en histoire, j'ai été amené à étudier cette ville en profondeur pour le compte de la Métropole. Naturellement j'ai donc décidé de capitaliser sur une ville pour laquelle je porte un attachement aussi bien personnel que professionnel.

Choisie pour sa richesse historique et pour sa configuration spatiale, j'ai souhaité redonner à Vizille une place de choix au sein du territoire métropolitain en faisant un lieu de pouvoir et d'industrie, en cohérence avec son passé. Ainsi, il m'a paru intéressant d'en faire à nouveau un centre névralgique, réquisitionné par l'administration dans un futur proche, prolongeant ainsi son rôle historique de contrôle et de représentation. Par ailleurs, le parc du domaine du château, vaste et structuré, s'est révélé être un décor idéal pour un scénario en huis clos étendu : assez grand pour y installer plusieurs zones de jeu, mais suffisamment cadré pour en maîtriser les dynamiques lors d'un one-shot.

En projetant Vizille en 2061, j'ai voulu faire du « retard » actuelle de la ville une avance, un chantier des possibles. Ainsi dans un contexte de transition climatique, cette dernière devient un espace idéal pour être une pionnière. Transcendant sa situation actuelle de commune en difficulté, elle est devenue une « capitale verte ». Le paysage urbain y est transformé par la végétalisation, la déminéralisation, et l'installation de technologies adaptées (voilages solaires, mobilier urbain hydrosensible, etc.). L'une des difficultés principales a été de penser un environnement numérique futuriste en mutation : l'Internet classique, saturé d'IA et d'informations mortes, a laissé place à des intranets locaux et à une réalité augmentée omniprésente via des lunettes connectées : une "super réalité" mêlant usages pratiques, surveillance et mise en scène du quotidien. Hésitant avec une version « low-tech » du futur, c'est finalement cette vision que j'ai entretenue.

Au cœur du scénario se trouvent les tensions liées à la prédation capitaliste des ressources et à l'industrialisation "verte". Vizille à réussi sa transition, mais à quel prix ? Ainsi l'entreprise fictive LUDI, au centre de l'intrigue, incarne une nouvelle forme d'impérialisme inversé : financée par une maison-mère chinoise, elle implante en France des infrastructures polluantes (recyclage de batteries, bio-ingénierie d'algues, catalyseurs à hydrogène), avec la complicité d'élites locales. Ainsi, l'Hexagone devient à son tour un territoire-poubelle, subissant les logiques qu'il appliquait hier à d'autres régions du monde.

## Pitch :

En 2061, tandis que le cœur de la cuvette grenobloise connaît une crise sans précédent, Vizille émerge comme l'exemple d'un territoire parfaitement adapté aux défis majeurs du XXI<sup>e</sup> siècle. Ayant déplacé leur siège entre les murs du Château de Lesdiguières, les élites politiques locales ont transformées la ville en une éco-cité modèle à la pointe de la technologie. Vantée pour son urbanisme durable et son cadre de vie idyllique, l'avenir semble radieux pour « la capitale climatique du Dauphiné ». Mais derrière cette façade, la réalité semble plus nuancée. Une multinationale étrangère étend discrètement son emprise en exploitant le territoire et en s'immiscant dans les rouages du pouvoir. Face aux doutes sur la gestion des biens communs et à la multiplication des passe-droits, les rumeurs s'intensifient. A présent, une simple étincelle pourrait suffire à faire éclater le vernis d'une cité peut-être un peu trop parfaite. Dans la chaleur étouffante d'une nuit tropicale, quatre citoyen·nes que tout oppose devront s'unir pour infiltrer le cœur du système. Leur mission : exposer la vérité en infiltrant le château, avant qu'une fois de plus le hochet de " l'invasion climato-migratoire " ne soit secoué pour attirer les regards ailleurs.

## Contexte

### LÜDI :

Entreprise fondée en chine en 2031, elle est Implantée depuis 2047 sur le site réhabilité de Jarrie, LÜDI Europa est la branche continentale d'un géant industriel sino-mondial spécialisé dans les technologies de la transition : Production de membranes céramiques et catalyseurs pour électrolyseurs hydrogène ; Recyclage de batteries lithium-ion de véhicules électriques et de panneaux solaires obsolètes ; Recherche en biochimie de séparation moléculaire (techniques utilisant de grandes quantités d'eau) pour des bio-carburant avancé.

Portée par des partenariats publics audacieux, elle se veut pionnière d'une écologie "efficace, connectée, décarbonée." Si son siège régional est au plus près de son centre de production à Jarrie, elle maintient une emprise au plus près des représentant de l'Etat via sa Maison de la Transition Ecologique (MTE) installé dans les dépendances restaurées du Château Lesdiguières.

Depuis son installation Lüdi a grandement aidé au financement de la transition énergétique et à l'adaptation aux nouvelles réalités du territoire « Alpina » (une extension de la métropole sur tout le sud Isère). Le succès des partenariats public privé en Alpina (particulièrement à Vizille) a promis de belle carrière à de grands élu. Mais la situation aussi belle qu'elle soit en apparence, est grave :

- **Extraction illégale et excédentaire d'eau** depuis les nappes de Rochefort pour alimenter les procédés chimiques (besoin d'eau ultra-pure) -crise de l'eau de Grenoble **Été 2048, 2052,2053, 2057, 2059**. Ces épisodes étaient évoqués dans le cadre de phénomènes « étranges », sans réel suivi médiatique, parfois mis sur le dos de boucs émissaires (comme les réfugiés climatiques), mais soupçonnés par Pro.FET d'avoir un lien avec les activités de LÜDI. 50 000 mort direct ou indirecte.
- **Sabotage des capteurs environnementaux** installés par les agences publiques locales.
- **Importation clandestine de déchets industriels étrangers**, camouflés comme matières premières secondaires.

- **Pollution lente des sols et nappes** via des rejets non maîtrisés (boues toxiques, métaux lourds, algues) – empoisonnement des piscicultures du bas Drac en 2055.
- **En réponse, développement du programme de culture d'algue OGM appelée Spirulina Delta-R9**, optimisée pour produire de l'hydrogène vert et absorber certains polluants (notamment métaux lourds). Cette algue pousse mieux dans des environnements agités ou stimulés. Pour booster son rendement, LÜDI aurait utilisé des grenouilles génétiquement modifiées capables de vivre dans des milieux pollués et de stimuler la croissance. Certaines de ces grenouilles auraient été relâchées (ou se seraient échappées) dans la nature, créant des hybrides avec des espèces locales. Une vidéo apparue en 2058 (diffusée brièvement par *Le Postillon*) montrait une de ces grenouilles fluorescentes dans un bassin. L'affaire a été discréditée publiquement, mais pourrait signaler une fuite du programme dans l'environnement et une « culture naturelle » des algues par les grenouilles échappées dans les bassins versant => problème de pollution équivalents aux métaux lourds.
- **Corruption des décisionnaires pour avoir le champ libre et ouvrir un nouveau site de production au jardin Chaudon relié aux sources de Jouchy**

### **Alpina Grande Métropole (AGM) :**

AGM ou Alpina est le résultat de la fusion des territoires de 2040. Comme son nom l'indique elle est une des Grande Métropole National parmi les 32 crée lors de la réforme de l'administration publique du mandat Dalmasso (comprenant également le regroupement des communes) pour rationaliser les moyens territoriaux. En 2061 Alpina s'étends de Briançon à Chambéry en passant par Albertville et Valence pour une superficie 522km<sup>2</sup>. En 2061, les départements ne sont plus que l'ombre d'eux même et cantonner à une gestion locale du patrimoine, et partiellement de l'éducation et de la sécurité. Ses services sont intégrés au sein du château dans un bout d'étage leur étant dédié.

## **Le Postillon :**

Ce journal associatif militant bien implanté dans la cuvette depuis 2009 à connu des hauts et débats jusqu'à aujourd'hui. Après l'accession au pouvoir de l'extrême droite en 2032 tous les journaux indépendants ont connu des heures sombre, mais malgré les répressions beaucoup ont survécu. Rabougris, végétant, privé de ses têtes pensante (alors envoyés derrière les barreaux) le postillon n'a cessé de se nourrir des frasques des élus. Accumulant les données gênantes, le journal à attendu patiemment le printemps. Après l'éviction progressive des crypto-fachistes des sphères du pouvoir et le retour de ses journalistes, le collectif s'est à nouveau mis en branles. En 2042, le journal annonce son grand retour en frappant très fort avec un numéro intitulé « Biologie ou darwisime social ? : les riches transpirent moins que les pauvres ». Malgré une communication minimale et un réseau de distribution amoindri, la puissance de cette publication le propulse comme l'un des premiers mensuels du département. Depuis le Postillon, l'un des dernier journaux papier de la presse locale, occupe les têtes de gondole des Bureaux Marchands (Evolution des Bureau de Tabac). La qualité de ses enquêtes, sa déontologie, et son ton toujours aussi satyrique en font aujourd'hui l'un des médias les plus influent d'Alpina.

## Déroulement :

### 1. Introduction (27 mars 2061 – chez les PJ) :

Vue de Vizille 2060 – description perso et environnement de vie –

Le soleil descend lentement derrière les crêtes, diffusant une lumière dorée sur les voilages thermiques qui se rétracte. Dans les ruelles fraîches, les bornes de régulation thermique se taisent alors que les canaux calment leur débit, régulés pour la nuit. L'air est doux, lourd de pollens et de rumeurs.

La journée fut agréable, 22° à l'ombre. L'été arrivé, mais dans la « perle verte des Alpes », la majorité des habitants n'en n'ont plus peur. Alors que le réchauffement climatique déploie son plein potentiel, Vizille tiens bon. La ville, comme beaucoup, a appris à plier : **débétonisation, végétalisation, voiles d'ombre**, et adaptation du mobilier urbain.

Les lunettes connectées, désormais omniprésentes, affichent une super-réalité bien plus utile que l'ancien web, aujourd'hui pourri par les IA fantômes. Chacun consulte son intranet de quartier, plus fiable, plus humain. Dans cette réalité augmentée locale, les alertes météo côtoient les mêmes de fin de service.

- **Krousti-Bat** sort de la médiathèque locale transformée en centre de co-publication citoyenne. Iel a passé l'après-midi à croiser des données climatiques, des dépêches et des vidéos d'archives avec un collectif de vieux archivistes. Pas grand-chose à se mettre sous la dent, alors ont pioché dans le passé : « Vizille en 2020, caricature post-industrielle à l'aube d'une nouvelle ère ».
- **Toadaly Spy**, en fin de service, rince ses bottes d'intervention près d'un bassin artificiel. Il a passé sa journée à faire la visite aux élèves, tout en réparant une sonde UV grésillante. « Une journée de plus avec des chiards et

j'en noie un ». Rejoignant le bureau commun il s'affale dans un vieux canapé. Tous le monde et partie. Il reste juste le bourdonnement sourd d'un néon et l'odeur du chlore.

- **Duck.Off** vient de se détacher du réseau ferroviaire autonome, sa capsule de pilotage s'arrime dans le hangar suspendu de Chantefeuille. Iel n'a pas parlé depuis des heures ; pas besoin lorsqu'une machine peut le faire à sa place. A peine le moteur arrêter, il passe sur l'écran d'accueil d'un jeu de stratégie en ligne pour entamer sa « deuxième journée ».
- **C4thod** finit de stabiliser une unité thermique collective dans une venelle. Il tape une commande, claque la borne d'un revers de main et se laisse tomber sur un banc frais. Son sac est plein de câbles, d'outils, de vieux capteurs récupérés, et des restes du sandwich qui n'a pas eu le temps d'engloutir à midi. L'assistant numérique l'encourage à rentrer, mais C4thod fixe une gouttière encore pleine des eaux de la veille : "ça va pas ça..."

Les PJ reçoivent dans leur boîte mail citoyenne un courrier étrange – Les antivirus l'on laissés passer alors qu'il vient d'un mail anonyme. Son objet « Cheminverslavérité ». Il contient une PJ étrange qu'ils ouvrent. Le doc est ok mais une watermark les interpelle - **RDV pour scène 2**

## 2. Exposition (1<sup>er</sup> avril 2061 – 22h Fab-Lab du Péage) :

Conférence présentant Lüdi et les anomalies relevées sur le territoire. Intervenant : Pro.Fet – une personne au masque de taupe. Après la réunion, phase de discussions avec les PJ. Pour Pro.Fet, Lüdi est trop difficile à attaquer frontalement du fait de son site ultra sécurisé... Le château, siège d'Alpina en revanche c'est le moment ou jamais, avant que la Maison de la Transition soit inaugurée et que LUDI ne se mettent à renforcer la sécurité et son emprise au Chateau. Pour Pro.Fet Vizille et son slogan « Ville International Commune Exemple » cache de véritables V.I.C.E, des dossiers problématiques reposant au chaud sur les PC des hauts responsable du territoire... Si seulement iel avait une équipe... **Ellipse.**

### 3. Préparation ( ?? avril 2061) :

Les PJ se sont rapprochées de Pro.Fet, ils sont convaincus qu'il faut aller chercher des infos au siège d'Alpina. Leur objectifs hacker les PC de cadres – Président, Directeur du service Ressource, Directeur du pôle écologie permettant de faire tomber le projet d'une nouvelle usine au Chaudon qui pomperait les eaux de Jouchy ... voir mieux, de faire tomber LÜDI tout entier.

Les PJ se sont réunies au sous-sol du FabLab du Péage, ils peuvent préparer leur intervention. Ils ont la carte du château pour déterminer les points d'accès et peuvent utiliser les ressources du lieu pour créer des objets utiles à leur quête, ou emprunter du matériel à Pro.Fet.

#### 4. Infiltration P1 : (1<sup>er</sup> mai 2061 ? ou date choisie) :

Un aléa à déterminer au début de scène :

Score	Météo	Modificateur	Mod. Jour	Mod. Nuit	Environnement
1-31	Canicule	Athlétisme / Cognition / Attention Sociabilité	Recherche/identification +2	Discrétion +2  Recherche - 3	Eaux basses
32-57	Orages	Sociabilité / Attention / Athlétisme -1 / Discrétion +2			Eaux hautes
58-75	Sirocco / Feu de forêt	Attention / Athlétisme / Electronique -3			Visibilité basse
76-90	Nuées	Cognition / Athlétisme / Attention			
91-00	UV	-			Equipement dédié / brulure

Les PJ se déplacent dans les jardins du château – selon leur point d'entrée, le temps et le moment du jour/nuit, proposer un ou plusieurs événements d'infiltration ; voir tableau.

<b>Rencontres</b>			
<b>Château</b>	<b>Maison de l'adaptation</b>	<b>Parc nuit</b>	<b>Parc jour</b>
Archiviste insomniaque en plein audit	Patrouille du Chienbot	Groupe de garde non prévu	Groupe de garde non prévu
Caméra de surveillance et capteurs (à désactiver)	Coupure réseau (à redémarrer pour extraire les données)	Patrouille de drones	Patrouille de drones
Responsable en stress qui cherche un doc	Rencontre avec un chargé de communication bavard	Attaque d'oies	Filature par un robot d'assistance à holograme
Groupe de visiteurs VIP de LUDI china		Rencontre d'autres PNJ (jeune en soirée, couple...)	Gouter d'anniversaire / rassemblement du club des séniors
Groupe en plein team building (pistolet laser)		Projecteur du spectacle des nuits de la révolution défailant – Ombres et lumières inquiétantes	

## 5. Infiltration P2 :

Les PJ infiltrent château pour pirater des pcs de cadres :

- Ordi président (difficulté +++ et 3 évènements à passer) – Montre la corruption et les collusions région/industrie
- Ordi responsable des pôle ressources (diff ++ et 2 évènements à passer) - Montre les pressions sur les eaux, le fait que les pénuries soient organisées au profit de l'industrie
- Ordi pôle écologie (diff + et 1 évènement à passer) pour avoir des données. – montre les dangers sanitaires de la présence de Lüdi sur le territoire.

Pour avoir la totalité des pièces du dossier V.I.C.E il faut aller dans la maison de l'adaptation climatique (qui sera inaugurée en octobre 2061 – donc quasiment finalisée mais l'exposition n'est pas totalement en place). En sous-terrain il y a le serveur central d'Alpina. Ils peuvent y accéder directement si les PJ explorent où voir ou elles sont stockées avec une réussite sur un des PC du château.

- Serveur diff +++++ : Il faut créer une erreur critique pour un datadump et se greffer sur le système. 3 jets à réussir sur 5 – toutes les données incriminantes sont obtenues, plus les preuves de la stratégie impérialiste du gouvernement chinois sur les ressources alpines :

Un échec de hack bloque le PC et vide ses ressources une alerte est lancée (chrono de 10 min avant intervention des forces de l'ordre) – **un second jet peut être tenté pour déterminer que les données sont stockées sur le serveur en sous-terrain. En cas de réussite le hacker détermine également l'emplacement du serveur central.**

 <b>Données</b>	
Président	Pole Ressources
<p><b>Coordination médias &amp; signal faible</b> Directive de communication visant à minimiser ou rediriger les alertes citoyennes et médiatiques sur les pénuries.</p> <p><b>Synthèse lobbying L. Europa / élus</b> Détail des <b>contreparties obtenues par la métropole</b> (subventions, équipement, promesses de poste), en échange de l'implantation accélérée.</p> <p><b>Désactivation instances consultatives</b> Suspension "provisoire" de conseils citoyens et commissions indépendantes pendant des phases clés du projet.</p> <p><b>Partenariats à impact – structure d'influence positive</b> Boîte noire de financements croisés entre cabinets privés, LÜDI et structures satellites dans des montages financier complexe.</p> <p><b>Mise en conformité ciblée – agenda juridico-technique</b> Contourne certaines normes environnementales via dérogations temporaires taillées sur mesure.</p> <p><b>Plan de résilience locale – version industrielle</b></p>	<p><b>DracSud_FluxRéel-vs-Officiel.xlsx</b> Comparatif sur 4 ans entre les relevés de terrain (capteurs bruts) et les données transmises à la DRAAF. → Différences de débit jusqu'à -38% sur certains tronçons sensibles, dont Vizille aval, en période de restriction. → Balise 2047-05843 (amont) semble volontairement sous-calibrée depuis fin 2058.</p> <p><b>SimuFlux_Usine_LÜDI-VIZILLE_Baseline2057.sim</b> Simulation interne des besoins réels en eau de l'usine LÜDI. Débit requis supérieur de 22% aux déclarations officielles. Inclusion d'un "pré-refroidissement passif" non enregistré dans les DREAL.</p> <p><b>Hydro_StressVizille2057_FINAL.pdf</b> Étude confidentielle sur le stress hydrique du bassin Vizille - RomDrac. Conclusion : "Si les niveaux de pompage observés en 2056 se maintiennent, les puits de secours ne suffiront plus en période estivale dès 2062." Note marginale : "Revoir communication publique : pas d'alerte prématurée"</p> <p><b>Tableur_Sécurisation_APro_LÜDI-vs-Commune.cs</b> Comparatif entre priorités d'alimentation Ligne A (usine LÜDI) priorisée en cas de baisse de pression. Zone résidentielle B2 (Vizille-haut) en baisse anticipée (valve compensatoire désactivée test en 2058).</p>

<p>Intègre en priorité les infrastructures LÜDI comme “services essentiels”, au détriment de réseaux citoyens ou d’initiatives communales.</p> <p><b>IC Chaudon – Accord final rétrocession foncière (Confidentiel)</b></p> <p>« Suite aux négociations bilatérales menées depuis juillet 2058, la métropole valide la mutation du secteur dit “Jardins du Chaudon” en Zone d’Innovation Concertée à finalité industrielle. Le président valide par décret exécutif n°2060-3-VZ, au nom de la synergie nécessaire entre performance énergétique et attractivité économique, la cession de 4,2 hectares à la société LÜDI Europa, pour l’implantation de son Usine-Cluster de BioSynthèse Modulaire. Elle accorde des droits d’exploitation des eaux de la source de Jouchy. En contrepartie un soutien a été acté pour accompagner la reconversion du domaine présidentiel de Mont-Haut (lot 14), en zone de villégiature bioclimatique. Livraison prévue : Q2 2062. Couverture partielle via budget R&amp;D territorial (ligne fléchée innovation participative – compte AL-065). »</p>	<p>Annotation : “Test concluant. Automatiser le protocole dès 2060.”</p> <p><b>Feuille d’intervention - Forage non répertorié secteur D3</b></p> <p>Repérage d’un captage clandestin ou temporairement masqué, relié à un collecteur de l’usine LÜDI.</p> <p>Pas de signalement effectué au Préfet ni à la presse. Mention “géré en coordination interne”.</p> <p><b>Note d’alerte – Incident centrale hydroélectrique Bas-Drac – Été 2059</b></p> <p>“Suite à un niveau critique de la retenue d’eau du Bas-Drac, la production électrique a dû être réduite de 60 % pendant 72 heures (juillet 2059). Conséquence : série de micro-coupures dans l’agglomération grenobloise, pics de tension dans les réseaux secondaires.”</p> <p>Hypothèse technique : dérivation en amont non anticipée, hors usage agricole, corrélée aux besoins de refroidissement de l’usine LÜD</p>
--	--

Pole Ecologie	Serveur
<p><b>Données :</b>  <b>Rapport d'observation - Groupe algal 13B / Vizille</b>  <i>“Présence d’anomalies génétiques dans les colonies d’algues expérimentales utilisées en catalyse biohydrogène. Risques identifiés de dissémination en milieux humides périphériques. Incidence inconnue sur la faune locale (tests sur amphibiens interrompus faute de protocole validé).”</i></p> <p><b>Synthèse des lots importés (2057-2060)</b>  <i>“Matières traitées : résidus lithium-chrome, cobalt, terres rares contaminées. Provenance : Asie du Sud-Est, Amérique du Sud (non certifiée REACH).”</i>  Alertes internes : Présence de solvants chlorés interdits dans certains lots traités sur site Jarrie 3. Rejets accidentel bassins du bas Drac classé "incident mineur" en nov. 2055 : destruction des élevages de pisciculture du Pont-de-Claix Étude toxicologique commandée... jamais finalisée.</p> <p><b>Note confidentielle – Surveillance bassin population Vizille / Jarrie / Échirrolles</b>  <i>“Corrélation possible entre présence de composés perfluorés (PFAS) en nappe phréatique et activité catalytique de LÜDI. Taux anormalement élevés chez enfants 5–12 ans (2056–2059).”</i> Annexe retirée du rapport officiel de l'ARS (Agence Régionale de Santé).</p>	<p><b>“Accord de Souveraineté Partagée — Alpina / LÜDI-CHINA Group”</b>  <i>Dossier ultra-confidentiel daté 2058</i>  Contrat secret entre la Alpina, le Ministère de l'Économie et LÜDI Europe appuyé par LÜDI China. Engagement des élus locaux à céder la gestion des infrastructures clés (eau, énergie, zones industrielles) en échange d'investissements massifs et d'avantages personnels.  Clause occulte : transfert progressif du contrôle des ressources naturelles à LÜDI-China, limitant la souveraineté locale.  Notes internes évoquant “pressions” sur certains élus pour accélérer l'acceptation, et “gestions discrètes” de dissidents politiques via le pôle “ressources humaines” de LÜDI.  Rapport d'une réunion avec hauts fonctionnaires français où la stratégie est définie : “Montrer le progrès économique tout en verrouillant les leviers politiques pour empêcher toute rébellion”.</p>

## 6. Extraction

Les PJ doivent s'enfuir, situation variable selon le niveau d'alerte (déterminé par les échecs lors d'évènement).  
Ils peuvent sortir par là où ils sont entrés où :

- Utiliser l'Hélimousine du président ;
- Avoir prévu que Pro.Fet vient les chercher en véhicule/ défonce le mur d'enceinte en tractopelle ;
- Fuir par les canaux ou les souterrains du château. Choix déterminé potentiellement lors de la préparation. Si sortie de la ville, vision d'en dehors de Vizille (région sèche, partie abandonnées...).

## 7. Résultats (8 mai 2061) :

Selon les types de données obtenues et l'article paru dans le postillon « les Dossiers V.I.C.E » :

1. Début d'un scandale européen menant au refroidissement généralisé des rapports avec la Chine... première étape d'une révolution citoyenne.
2. Mise en examen du président, démission. Mobilisation citoyenne généralisée dans la GMA, appels à la révocation des accords avec LÜDI. Enquête parlementaire lancée dans une ambiance de scandale d'État. L'État est contraint de geler plusieurs projets LÜDI, dont la zone industrielle du Chaudon.
3. Scandale hydrique national : le fait que les données officielles aient été manipulées fait tomber la confiance dans la gestion des ressources. LÜDI renonce à l'implantation au Chaudon, assurant une reprise en main de ses infrastructures... mais l'usine sera réalisée ailleurs...
4. Lancement d'un moratoire sur l'importation de batteries usagées étrangères. Interdiction temporaire de toute forme de bio-ingénierie non contrôlée. Le pôle du Chaudon sort de terre mais bien plus observé par Alpina et sans traiter de matière critique.

## Retour sur la partie

La partie a réuni quatre joueurs, dont deux expérimentés (des amis) et deux novices (des connaissances). L'équilibre du groupe s'est très bien établi : les joueurs expérimentés ont su guider sans dominer, permettant aux nouveaux venus de s'intégrer pleinement et de s'approprier leurs personnages. Une bonne alchimie s'est également créée entre le MJ et les joueurs, rendant les échanges fluides, vivants et souvent très drôles.

Si le contexte du scénario était solidement établi, la partie ne s'est pas déroulée comme prévu. Les phases d'infiltration et de piratage, a souffert d'un certain flou dans la préparation. Les étapes étaient trop ouvertes, ce qui a donné lieu à de nombreuses improvisations – parfois heureuses, parfois plus difficiles à gérer.

Un des points de tension majeurs a été la gestion de l'informatique. L'un des joueurs incarnait un hacker, mais le niveau technologique du scénario, notamment la coexistence d'infrastructures physiques et de données en cloud dématérialisé, a été mal calibré pour le jeu. Et à entrainer des difficultés à faire ressentir aux joueurs leurs actions numériques, à les rendre ludiques et surtout incarnées.

De plus l'emphase sur le climat à été à mon gout trop faible. Au début de partie, un jet de dés déterminait la météo parmi plusieurs possibilité (vague de chaleur, pluie, pollen, invasion d'insecte). Les joueurs sont tombés sur un sirocco... mais ont choisis d'agir de nuit... la carte « climat » a donc rapidement été oubliée. Le scénario se déroulant en avril, une pluie diluvienne, modifiant le terrain aurait sans doute permis de fixer plus franchement l'enjeu climatique, de permettre d'avoir un « saloperie de météo » de la part d'un joueur.

Malgré cela, la partie a donné lieu à de nombreuses scènes amusantes et la bonne alchimie entre les joueurs à permis à tous de passer une partie agréable, avec une montée en tension et un point d'orgue. Maudite par les dés depuis le début de la partie, une joueuse a finalement eu une chance spectaculaire lorsqu'il s'est agi d'envoyer un presse papier en or massif dans le visage du président de la métropole alors que l'équipe s'enfuyait avec son hélicoptère.

Au final, les joueurs ont réussi à atteindre l'objectif principal : rassembler des preuves de corruption entre les autorités locales, l'État, et LUDI. Cependant, l'assassinat du président par un objet contondant lancé à grande distance a monopolisé l'attention médiatique et publique, reléguant les révélations au second plan. L'entreprise LUDI est donc ébranlée mais non affaiblie durablement, et le doute plane toujours sur les alliances qui lient pouvoirs publics et intérêts industriels transnationaux.